## Anfrage der Abgeordneten Susanne Kurz, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

## zum Plenum vom 21. Oktober 2020

## Nutzung des Hofgartens durch die IAA

Ich frage die Staatsregierung:

Da die Bayerische Schlösserverwaltung die Durchführung von Kulturveranstaltungen in den Arkaden des Hofgartens mit der Begründung verhindert, den "Charakter des Hofgartens als Gartenkunstwerk zu erhalten und zu schützen", der SZ vom 7. Mai 2020 jedoch zu entnehmen war, dass für die Internationale Automobilausstellung IAA "auch der Freistaat Flächen zur Verfügung" stelle, "und zwar im Hofgarten", frage ich die Staatsregierung, wie sie die Genehmigung der Nutzung des Gartenkunstwerks Hofgartens durch die IAA begründet, wie die Staatsregierung die Nichterteilung einer Genehmigung für die Literatur-Lesereihe "Meine drei lyrischen Ichs" begründet, welche pandemiebedingt dringend Außenflächen suchte, am 2. Oktober 2020 jedoch eine finale Absage erhielt, obschon sich die Schlösserverwaltung "es sich zur Aufgabe gemacht [hat], die historischen Bauten und Anlagen zu öffnen und zu beleben" (https://schloesser.bayern.de/deutsch/ueberuns), welche Außenfläche des Freistaats seit Pandemiebeginn für kulturelle Zwecke seit März zur Verfügung gestellt wurden (bitte mit Angabe von Mietkosten, Mietnebenkosten, Überlassungs- bzw. Nutzungszweck und Ort)?

## Antwort des Staatsministeriums der Finanzen und für Heimat:

Für den Kernbereich des Hofgarten München gehen zahlreiche Nutzungsanfragen bei der Verwaltung ein. Aufgrund des hohen Nutzungsdrucks wurden verbindliche Maßgaben für alle geschaffen. Die Hofgartenarkaden werden nur im Einzelfall für kleine überschaubare Eigenveranstaltungen der unmittelbar in den Arkaden im Erdgeschoss untergebrachten Ladeninhaber und für Traditionsveranstaltungen vergeben.

Die Hofgartenstraße kann für besonders herausragende, klar abgrenzbare Veranstaltungen genutzt werden. Es wird darauf geachtet, dass die Anzahl der Veranstaltungstage geringgehalten wird. Die Internationale Automobilausstellung ist eine Veranstaltung, die den Freistaat Bayern weit über seine Grenzen hinaus repräsentiert. Bei der Internationalen Automobilausstellung soll die Hofgartenstraße als Verkehrsweg für den Besucherverkehr zwischen den einzelnen Ausstellungsorten, für die Präsentation von Neuheiten bei Fahrrädern und E-Bikes in Abstimmung mit der Unteren Naturschutzbehörde bei der Landeshauptstadt München genutzt werden.

Für kulturelle Veranstaltungen wird ein deutlich niedrigeres Mietentgelt erhoben. Außerdem werden für die Veranstaltungsflächen in den Objekten der

Schlösserverwaltung aufgrund der Einschränkungen der Nutzung zur Eindämmung der Ausbreitung des Corona-Virus (nochmals) reduzierte Mietentgelte festgesetzt. Für den Zeitraum seit Pandemiebeginn (17. März 2020) bis Veranstaltungsbeginn am 31. August 2020 wurden nachfolgende Außenflächen in Objekten der Schlösserverwaltung für kulturelle Zwecke genutzt:

Ort	Datum	Veranstaltung	Mietentgelt
Neue Residenz Bam-	27.06.2020,	Konzert	0,00
berg, Rosengarten	18.+25.07.2020,		
	01.08.2020		
Hofgarten Ansbach	04.+05.07.2020	Festspiele	600,00
Alte Hofhaltung Bam-	18.07.2020	Buchpräsentation	100,00
berg,			
Beschlagbrücke			
Domplatz Bamberg	12.07.2020	Heinrichsfest	0,00
Residenz München,	26.07.2020	Konzert	150,00
Kabinettsgarten			
Schlosspark	26.07.2020,	Konzert	900,00
Schleißheim	02.+12.08.2020		
Hofgarten Dachau	2426.07.2020	Festival	750,00
Residenz Ansbach,	0417.08.2020	Open Air Kino	750,00
Innenhof			
Residenz München,	26.08	Konzertaufbau	6.275,00
Brunnenhof	07.10.2020		
Schloss Neuburg,	2429.08.2020	Konzert	500,00
Schlosshof			

Die Höhe der Nebenkosten zum Mietentgelt und die Nutzungen von Außenflächen in Objekten der Schlösserverwaltung mit Veranstaltungsbeginn ab 1. September 2020 konnten in der kurzen Beantwortungszeit nicht erhoben werden. Es wurden nur kulturelle Veranstaltungen im Freien berücksichtigt.